

# JOURNEE NEPAL 19 JUILLET 2008

## MONTFARVILLE

MONTFARVILLE

### Une journée sur le Népal



Photo Legrand

M. et Mme Dozière près d'une peinture thangka.

Le samedi 19 juillet, dans le cadre de l'association animation montfarvillaise, M. et Mme Dozière organisent une journée sur le Népal à la salle communale. A partir de 11 h, le public pourra visiter une exposition de photos et d'artisanat népalais (bronze et bois), souvenirs de voyages, et assister à 18 h 30 à une conférence diaporama sur ce pays. Les enfants du centre de loisirs communautaire ont travaillé sur la civilisation népalaise à partir d'ouvrages de la bibliothèque. Roland Dozière, ex-

vice-président de la maison culturelle du Népal à Paris, a réalisé depuis 1982 une quarantaine de voyages dans ce pays. C'est son pays de prédilection. *"Quoique les gens soient pauvres, l'accueil est exceptionnel, rempli de chaleur humaine ; le voyageur doit être heureux"*, confie-t-il. La découverte du pays peut se faire en randonnée pédestre (trek en anglais). Le touriste parcourt le pays, exceptionnel pour sa faune et sa flore, grâce aux porteurs qui gagnent environ 3 € par jour pour une jour-

née qui commence à 6 h et se termine à 19 h. Le salaire moyen est de 30 € par mois.

La journée permettra aux participants de découvrir les thangkas, œuvres peintes souvent réalisées par plusieurs artistes, le travail du bronze et du bois.

Le public pourra découvrir la médecine Amchi (Mustang). Le dépaysement est assuré ; la journée peut être une préparation au voyage. Pour d'autres informations, e-mail : [roldoziere@club-internet.fr](mailto:roldoziere@club-internet.fr).

MONTFARVILLE

## Succès de la journée sur le Népal



Photo Legrand

La condition des enfants au Népal a vivement intéressé les petits Français.

Le samedi 19 juillet, M. et Mme Dozière avaient organisé une journée sur le Népal afin de promouvoir le tourisme dans ce pays et aider l'association "Animation montfarvillaise". Une centaine de personnes ont suivi cette journée. Roland Dozière a réalisé plus de quarante voyages dans ce pays, réputé pour la chaleur humaine de l'accueil et de l'hospitalité. Le trekking, ou randonnée pédestre, permet une visite approfondie. A partir de 11 h, une exposition de photos et d'artisanat népalais était proposée aux visiteurs. A 18 h 30, deux montages étaient projetés : "L'enfance népalaise" et "Les trois vallées népalaises" : Kathmandou, Pokhara et Kali Gandaki. Le globe-trotter a

indiqué quelques caractéristiques du pays : ruralité à 90 %, société patriarcale, espérance de vie de 60 ans, travail fréquent des enfants, mariage précoce et malnutrition des enfants. Le proverbe népalais a frappé l'auditoire : "Tu as deux yeux et une bouche, donc tu dois regarder deux fois plus que tu ne parles". Le voyage a inspiré quelques réflexions à Roland Dozière : "La montagne conduit au voyage intérieur, mais aussi au voyage ouvert vers les autres. Ici on cultive ce qu'on mange, on tisse ce qu'on porte, et l'on se soigne avec ce qu'on fait pousser". Le conférencier a répondu à de nombreuses questions.

## Le Népal, centre d'intérêt du centre de loisirs



Photo Legrand

Les enfants présentent quelques réalisations.

Durant la semaine du 15 au 19 juillet, une cinquantaine d'enfants encadrés par huit moniteurs ont travaillé autour de la civilisation népalaise. Ils ont développé leurs

connaissances sur le pays et, à partir de documents, ont conduit quelques réalisations : marionnettes, masques, instruments de musique... Ils ont visité une expo-

sition d'objets népalais et vu un montage sur "l'enfance népalaise". Les activités sportives complètent les activités du centre de loisirs communautaire.